
Ata de N 29/2022, aos nove dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, 
no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão 
Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os 
vereadores: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Elias José de Sousa Neto, 
Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França. O senhor presidente solicitou 
que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim 
o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. 
Solicitou a leitura da Ordem do Dia:  
 
INDICAÇÃO Nº 025, DE 08 DE SETEMBRO DE 2022 

 

“Criação de Fanfarra nas Escolas Municipais do município e aquisição de instrumentos.”  

 

REQUERENTE: Elias José de Sousa Neto 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o grande 
Expediente e convidou para usar a palavra o vereador Glauber Lima que saudou 
a todos e falou do bicentenário da Independência do Brasil, dos 200 anos em 
que saimos do julgo de Portugal e passamos a ser uma nação diversa. Disse 
ainda que além de sairmos dessa subserviência começamos a desenvolver uma 
dmeocracia com o poder emanando do povo. Falou de toda a luta pela 
independência que buscava justiça social, pois desde nossa descoberta por 
Portugal que dofremos com a falta de educação, saúde entre tantas. Falou das 
comemorações em nossa cidade e parabenizou a gestão municipal pelo desfile 
do dia 07 de setembro depois desses 2 anos de pandemia. Parabenizou a 
secretaria, todos os diretores, coordenadores, professores e alunos que 
demonstraram patriotismo e mostraram nossa cultura mostrando inclusive as 
personalidades que ajudaram na criação do município. Lembrou que 
independência de verdade é ter direito a saúde, atendimentos de especialistas e 
medicamentos. Disse que a dependência tornam as pessoas submissas. 
Finalizou  dizendo que esteve no Assentamento de Santa Rita e no Espírito 
Santo e ouviu a população que clama por atendimento, mencionou Roberto que 
após uma doença não consegue mais andar e não tem feito fisioterapia porque 
o carro não tem ido buscá lo. Disse ainda do clamor por água e medicamentos 
da população do Espírito Santo. Mostrou as estradas precáreas e que tiveram 
que andar mais de 1km em sua visita porque o carro não passa em várias 
estradas secundárias. Em tempo lembrou o trabalho de seus deputados no 
município e pediu a população que apoiasse políticos que lembram se do 
município durante os quatro anos e que levaria horas mencionando todas as 
emendas realizadas por Cláudio Cajado e Vitor Bonfim. Em seguida usou a 
palavra o vereador Elias Neto que saudou a todos e agradeceu a Deus. Falou 
da amiga Rosenilda que encontra se na Câmara buscando ajuda para que seu 



filho estude medicina na Bolívia. Disse que ele recebeu uma bolsa de 80% e fez 
apelo para aqueles que se solidarizassem. Refletiu sobre os 200 anos de 
Independência do Brasil. Parabenizou a gestão, professores e alunos e disse da 
necessidade de ampliar um pouco mais e por isso trouxe essa indicação no dia 
de hoje, para que no ano que vem tenhamos um defile ainda melhor. Disse do 
investimento necessário e do obetivo dessa criação. Pediu aprovação dos 
colegas e disse que é preciso ter olhar atento para a educação em todo 
momento. Em outra agenda falou da campanha eleitoral e do trabalho de seus 
deputados junto ao município. Pediu cuidado com determinadas lideranças que 
nunca fizeram nada e hoje tentam ganhar em cima da população. Falou de seus 
candidatos e das entregas já realizadas por eles em toda nossa região. Em 
seguida usou a palavra o vereador Ivano Pereira França que saudou a todos e 
agradeceu a Deus. Disse da importância de todos os vereadores se fazerem 
presentes nas reuniões e que um único dia na semana é pouco. Disse que não 
é admissível que faltem por conta de campanhas de deputados e que não está 
na Casa para fazer juízo de valor, mas analisa que precisa de motivos mais fortes 
para se fazer ausente. Disse não ter participado mas viu pelas redes sociais o 
desfile de 7 de setembro do município e parabenizou especialmente aos 
professores, servidores, alunos e pais pela dedicação. Em outra linha falou da 
queixa do povo em relação a saúde e falou também da dificuldade das estradas 
e disse que falta planejamento, pois a gestão tem trabalhado com 3 máquinas. 
Falou sobre a fisioterapia de Barra do Furado que não está funcionando, bem 
como consultório odontológico. Falou ainda das queixas referentes ao 
atendimento no Hospital Municipal e que é preciso melhorar. Lembrou que a 
Policlínica não está correspondendo com os exames necessárias à nossa 
população, lembrando ainda que temos muitas pesoas com doenças de alta 
complexidade e muitas outras não estão tendo diagnóstico em tempo. Disse 
saber que nenhuma gstão fará os 100% mas é preciso filtrar e fazer o necessário 
para dar ao povo qualidade de vida. Finalizou falando que o vereador precisa 
estar do lado do povo e precisa atender aqueles que precisam. Disse que espera 
em Deus que isso mude e acredita que teremos um governador voltado para 
saúde, educação e segurança pública, mencionando a capacidade 
administrativa de ACM Neto e dizendo acreditar que ele mudará o destino da 
Bahia. Em aparte o vereador Glauber disse que saúde é vida e não poemos 
deixar de atender a população. Disse que a expectativa de vida aumentou e com 
ela as demandas também aumentam e é preciso ofertar o que a população 
necessita. Protestou contra o Supremo Tribunal Federal devido a suspensão da 
Lei do Piso de Enfermagem numa decisão monocrática por 60 dias de início e 
que não podemos admitir. Para finalizar o vereador Ivano falou sobre o trabalho 
nessa campnaha eleitoral e que acredita no grupo forte que sempre trabalhou 
por Cândido Sales mencionando seus deputados e os serviços relevantes no 
município. Em seguida o snehor presidente justificou a ausência dos colegas e 
usou a palavra a vereadora Alva Suzana que saudou a todos e agradeceu a 
Deus e falou do desfile de 7 de setembro parabenizando os organizadores e 
participantes e falou ainda das independências que ainda precisamos 
conquistar. Falou dos temas abordados pela secretaria de educação  no desfile 
e do carinho em elaborar cada tema. Parabenizou ainda os artistas que 



trabakham com a ornamentção desses eventos. Em aparte o vereador Elias 
parabenizou os temas no desfile cívico municipal e mencionou a intolerância 
relifgiosa e que presenciamos que houve todos os seguimentos e precisamos 
respeitar cada um e parabenizou pela diversidade ter sido presente. Para 
concluir a vereadora Suzana falou do respeito pelas decisões do ser humano e 
que com respeito a vida segue harmônica. Em tempo falou da conclusão das 
obras em Quaraçu e da alegria em concluir essas três importantes obras e que 
haverá inauguração no final de setembro e aproveitou para convidar a todos.em 
seguida passando a presidência usou a palavra o vereador Simplício Maria que 
saudou a todos e falou sobre a independência do Brasil. Parabenizou a gestão 
pelo desfile de quarta feira e disse da felicidade depois de 2 anos de pandemia 
e agradeceu a Deus. Lembrou do esforço dos profissionais da educação e dos 
pais para que o desfile fosse perfeito. Repudiou a decisão do ministro Barroso 
do Supremo Tribunal Federal que suspendeu o piso salarial dos guerreiros da 
saúde. Lamentou que esses profissionais não estejam tendo seu 
reconhecimento. Falou do enfrentamento da pandemia e do quanto foram heróis. 
Disse que tem atendido com carro particular todos os moradores do Mandacarú 
que solicitam principalmente na área da saúde e a região tem reconhecido que 
nunca tiveram atendimento como hoje. Lamentou que nunca foi procurado pelo 
amigo Roberto para esse atendimento e se colocou a disposição. Disse que 
investe seu mandato nde as pessoas mais precisam mencionando a área da 
saúde. Disse que já fazem 20 anos que serve o povo com recursos próprios e 
não seria diferente nesse momento e seu mandato tem sido de aão, sem 
enganação e mentiras. Falou sobre a falta de medicamentos no Posto de Saúde 
do Mndacarú e que após sua cobrança já foi resolvido. Cobrou da secretária de 
saúde para providenciar o médico com urgência para região. Em aparte o 
vereador Ivano falou sobre a central de marcação de exames que não tem 
funcionado e que na sua visão precisa trocar a pessoa que ocupa o setor, e que 
aquele setor dedica tempo para não perder reoferta e vários exames.  Em aparte 
o vereador Glauber disse que é preciso saber ouvir as cobranças que emanam 
do povo e esclareeu que a cobrança feita pelo amigo Roberto não foi ao colega 
Dedé e sim ao municiípio e que hoje ele pediu apoio do colega para que a 
ambulância faça esse transporte. Disse que está apurando uma denuncia de que 
há determinado bairro na cidade que os exames só são marcados se passarem 
antes pelo presidente de uma associação e que não cita nomes porque está 
apurando. Falou ainda sobre o problema da regulação e marcação de exames e 
que tinhamos uma servidora eficiente que não fazia acepão e temos percebido 
essa dificuldade. O vereador Dedé finalizou falando sobre a água do Mandacarú 
que o governador Rui autorizou e essa semana foram na localidade fazer o 
levantamento para ampliacção da água do Mandacarú. Falou também da 
cobrança para as estradas e que o prefeito prometeu para a próxima semana. 
Retomando a presidência passou para as matérias constantes na Ordem do Dia 
e submeteu a discussão e votação a Indicação n 025 que foi discutida pelos 
vereadores Elias, Ivano, Dedé e Suzana e seguiu aprovada. O senhor presidente 
solicitou encaminhamento da propositura para a prefeitura. Em tempo 
homenageou o amigo Alex da Contabilidade Dinâmica parabenizando o pelo seu 
aniversário. Agradeceu aos servidores pelo apoio pediu aos membros das 



Comissões para se reunirem e encerrou a sessão marcando a próxima para 
sexta feira e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Cleidiany 
Santos Oliveira que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos 
presentes.     
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